



Groupe Chiroptères d'Indre et Loire



Pipistrelle de Kuhl *Pipistrellus kuhlii*

Directive Habitats Faune Flore : Annexe IV
Protection Nationale (Arrêté du 23 avril 2007)
Liste rouge Française : Préoccupation mineure
Liste rouge régionale : Préoccupation mineure

Description

La Pipistrelle de Kuhl est une petite chauve souris mesurant 5 cm pour 23 cm d'envergure. Son pelage brun est très variable suivant les individus allant du brun sombre au caramel. Son museau est plus arrondi que ses cousines. Sa face et ses oreilles sont de couleur sombre. Cette espèce est bien plus robuste que ses consœurs et présente un liseré blanc sur ces ailes, bien caractéristique.

Ecologie :

Cette pipistrelle utilise les mêmes milieux que sa cousine, la Pipistrelle commune. Elle se nourrit dans les parcs et jardins, les boisements, les milieux semi-ouverts mais surtout dans les villes et villages à hauteur des éclairages publics. Son régime alimentaire varie en fonction des milieux choisis et de la saison. Tout comme ses cousines, son préféré reste les moustiques suivi des papillons, chironomes, coléoptères...

Hibernation

Cette chauve souris hiberne principalement dans les infratuosités des bâtiments dont notamment les églises.

Reproduction

Les femelles de Pipistrelle de Kuhl se regroupent dans les recoins du milieu bâti (garages, granges, bardage, greniers...), afin de mettre au monde leurs petits.

Conservation

La Pipistrelle de Kuhl, espèce du Sud s'étend de plus en plus au Nord de l'Europe. En France, cette chauve souris est considérée comme commune malgré une disparité au Nord-Est.

En Touraine, sa présence est confirmée depuis plusieurs années. Après la Pipistrelle commune, la Kuhl est la plus représentée dans le département d'Indre et Loire.

